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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Neuendeich 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 06.06.2012 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:50 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Hannelore Kops CDU Vorsitzende  
Frau Ellen Kruse CDU   
Herr Uwe Mettjes SPD   
Herr Niels Thimm SPD   

Außerdem anwesend 
Herr Reinhard Pliquet SPD   
1 Bürger 
 
 
 

  

Protokollführer/-in 
Herr Sascha Renz   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Norbert Büscherhoff CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 24.05.2012 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanzausschuss Neudeneich ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
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Der TOP 5 der Einladung wird auf TOP 1 vorgezogen. Die übrigen Tops verschieben 
sich entsprechend.    
 

Die Tagesordnung wird beschlossen      

Abstimmungsergebnis: 4/0/0  
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Finanzielle Unterstützung der BI Haseldorfer Marsch 
Vorlage: 192/2012/ND/BV 

  
 2.  Mitteilungen 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 3.5.2012 

Vorlage: 194/2012/ND/BV 
  
 5.  Prüfung der Jahresrechnung 2011 und Feststellung des Ergebnisses für die Gemeinde 

Neuendeich 
Vorlage: 199/2012/ND/BV 

  
 6.  Pflasterung am Dörpshus 

Vorlage: 195/2012/ND/BV 
  
 7.  Entwurf einer Gedenktafel an der ehemaligen Schule in Neuendeich 

Vorlage: 193/2012/ND/BV 
  
 8.  Sachstand Einführung Digitalfunk 

Vorlage: 200/2012/ND/V 
  
 9.  Verschiedenes 
  

Nichtöffentlicher Teil 

 10.  Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten 
  

Öffentlicher Teil 

 11.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Finanzielle Unterstützung der BI Haseldorfer Marsch 
Vorlage: 192/2012/ND/BV 

  
Herr Zell und Herr Pragal von der Bürgerinitiative Haseldorfer Marsch sind 
zu diesem Punkt eingeladen worden, um einen kurzen Vortrag über die BI 
zu halten. 
Herr Zell erzählt, dass die BI mittlerweile seit 4 Jahren besteht. Die BI ver-
tritt alle Gemeinden der Haseldorfer Marsch und setzt sich gegen die Nut-
zung von Kohlekraftwerken und für die Nutzung der Gasdampftechnik ein. 
Momentan ergreift die BI Initiative gegen die Planung der Kohlekraftwerke 
Dow Chemical und der E.ON in Stade. Die Menschen der Haseldorfer 
Marsch sind durch die Verbreitung der Feinstäube unmittelbar betroffen. 
Die Strategie der BI war in Dialog mit den beiden Energiekonzernen zu 
treten und diese zu überzeugen, dass Gasdampf anstatt von Kohle die 
vorteilhaftere Energie ist. Bisher haben sie keinen Erfolg damit gehabt. In 
2010 hat die BI einer Veranstaltung der Dow Chemical beigewohnt um die 
Vorteile für Gasdampf vorzustellen. Die Diskussionsrunde endete damit, 
dass die Dow Chemical die Planung mit den Kohlekraftwerk beibehält.  
Mit der E.ON hat die BI im Rahmen eines Forums diskutiert. In jeder Sit-
zung wurde versucht, der E.ON klarzumachen, dass Kohle die falsche 
Energieform ist. Leider auch hier vergeblich. Daraufhin wurde die Konzern-
leitung, Dr. Thiessen, angesprochen. 3 Wochen später lehnte er die Forde-
rung in einem Schreiben ab. 
Die BI will nun die Strategie ändern und schärfer vorgehen. Sie wollen  
juristische Hilfe heranziehen. Hierzu soll die Anwaltskanzlei Günther die BI 
vertreten. Um dieses durchführen zu können wurde an die Gemeinden der 
Haseldorfer Marsch ein Schreiben mit der Bitte um finanzielle Unterstüt-
zung versandt. Herr Zell betont, die Gemeinden über jede Ausgabe zu in-
formieren und nur in Absprache mit den Gemeinden über das Geld zu ver-
fügen. Er weist daraufhin, dass am 20.06.2012 ein Vortrag von der Dow 
Chemical im Jägerkrug in Hohenhorst stattfindet. Die Einladung erhalten 
die Bürgermeister in Kürze. 
Herr Mettjes fragt, ob die Landesregierung kein Interesse an umwelt-
freundlicher Energie hat. Herr Zell antwortet, dass auch die Landesregie-
rung sich für Kohle ausgesprochen hat. 
Herr Thimm regt an, dass jemand aus dem direkten Umkreis der geplanten 
Kohlekraftwerke für die BI gewonnen werden sollte, da die Ansprüche ei-
nes direkten Anwohner wesentlich höher sind.  
Herr Pragal ergreift das Wort. Er berichtet, dass die E.ON für den kom-
menden Herbst einen Bebauungsplan plant und hierfür von der BI das 
Anwaltsbüro Günther eingeschaltet werden soll. 
Er berichtet weiterhin über die Finanzielle Lage der BI. Letztes mal unter-
stützte die Gemeinde Neuendeich mit 1.000 €. Um diesen Betrag bittet 
Herr Pragal erneut. 
Nach dem Vortrag bedankt sich die Vorsitzende. Herr Zell und Herr Pragal 
verlassen den Sitzungssaal.   
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 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung,  
die Bürgerinitiative Haseldorfer Marsch mit der Bereitstellung von 1.000,00 
€ im Haushalt 2013  zu unterstützen.   
 
 

 einstimmig beschlossen
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0  
  
zu 2 Mitteilungen 
  

Frau Kops teilt mit, dass die allgemeine Rücklage zum 31.12.2011 über 
einen Bestand in Höhe von 228.521,09 € verfügt. Im Haushaltsjahr 2012 
ist eine Entnahme von 133.200,00 € geplant, sodass zum Jahresende ein 
Bestand von 95.321,09 € in der Rücklage verbleibt.     
 
 

  
  
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde
  

Keine Wortmeldungen.     
 
 

  
  
  
  
zu 4 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 3.5.2012 

Vorlage: 194/2012/ND/BV 
  

Frau Kops erläutert kurz die den Sitzungsunterlagen anliegende Tabelle 
der Haushaltsüberschreitungen 2012.      
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, 
die Haushaltsüberschreitungen im Verwaltungshaushalt mit 7.029,50 € 
und im Vermögenshaushalt in Höhe mit 11.764,30 € zu genehmigen. 
 
 

 einstimmig beschlossen
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0  
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zu 5 Prüfung der Jahresrechnung 2011 und Feststellung des Ergebnisses 
für die Gemeinde Neuendeich 
Vorlage: 199/2012/ND/BV 

  
Herr Pliquet spricht an, dass alle offenen Fragen zufriedenstellend beant-
wortet wurden. Frau Kops erläutert in einigen Sätzen den als Anlage anlie-
genden Kontoauszug des Wegeunterhaltungsverbandes Pinneberg. Nach 
kurzer Diskussion über die Abrechnung und Gewährleistung über die Be-
seitigung der Winterschäden, möchte der Ausschuss folgende Frage von 
der Verwaltung geklärt haben: 
Wie ist das Gremium Wegeunterhaltungsverband zusammengesetzt und 
wann und wie oft tagt dieses? 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, 
die Gemeindevertretung stellt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 
2011, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe 
von je 673.213,86 € und im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und Aus-
gaben in Höhe von je 89.885,66 € abschließt, fest. 
 
 

 einstimmig beschlossen
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0  
  
zu 6 Pflasterung am Dörpshus

Vorlage: 195/2012/ND/BV 
  

Es wird bemängelt, dass das Protokoll vom letzten Bauausschuss noch 
nicht vorliegt, da es für diesen Punkt nötig wäre. Nach einer kurzen Dis-
kussion über die Vorlage für den Bauausschuss von Herrn Denker wird 
folgender Beschluss gefasst:      
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, 
den geplanten Baumaßnahmen des Bauausschusses zu folgen, wenn die-
se Maßnahmen im Rahmen von 10.000 € ausgeführt werden. 
 
 

 einstimmig beschlossen
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0  
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zu 7 Entwurf einer Gedenktafel an der ehemaligen Schule in Neuendeich
Vorlage: 193/2012/ND/BV 

  
Nach kurzer Diskussion über den Standort und die Notwendigkeit einer 
Gedenktafel ergeht folgender Beschluss:     
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, 
eine Gedenktafel aufzustellen, aber für die Gesamtmaßnahme maximal 
500,00 € zu veranschlagen. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen
 Abstimmungsergebnis: Ja: 3  Nein: 0  Enthaltung: 1   
  
zu 8 Sachstand Einführung Digitalfunk

Vorlage: 200/2012/ND/V 
  

Herr Pliquet berichtet, dass eine verbindliche Bestellung erfolgen müsste, 
um bei der kommenden Ausschreibung berücksichtigt zu werden. Nach 
kurzer Diskussion ergeht folgender Beschluss.       
 
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, 
die benötigten Funkgeräte ( 10 Handgeräte und 2 Geräte für die Fahrzeu-
ge) verbindlich zu bestellen. 
Die benötigten Haushaltsmittel in Höhe von rd. 10.000 € sind im Haus-
haltsjahr 2013 bereit zu stellen. 
 
 

 einstimmig beschlossen
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0  
  
zu 9 Verschiedenes 
  

Herr Pliquet stößt eine Diskussion über die Schulkostenbeiträge der Ge-
meinde Neuendeich an. Nach kurzer Diskussion ergeben sich folgende 
Fragen zur Klärung an die Verwaltung: 

1. Wie werden die Schulgelder, die an die Stadt Uetersen für das 
Ludwig-Meyn-Gymnasium gezahlt werden, verwendet? 

2. Zahlt Uetersen auch Schulkostenbeiträge?    
 
Herr Thimm bittet zur nächsten Sitzung um Auskunft über die Höhe der 
Konzessionsabgaben von der Schleswig-Holstein Netz AG für Strom und 
Gas für 2010 und 2011 und welcher Gewerbesteueranteil sich für 2011 
ergeben hat.    
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Nichtöffentlicher Teil 

zu 10 Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten 
  

Keine Meldungen.     
 
 

  
  
  
  

Öffentlicher Teil 

zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Keine Meldungen. 
 
 

  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 12.06.2012 

 

 

 
   

(Hannelore Kops) 
Vorsitzende 

Frau 
Herr 

(Sascha Renz) 
Protokollführer 

 
 
 

 


